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Временный переезд 
СИГНАЛЬНЫЕ пушки Нарышкина бастиона Петропавловской 
крепости, из которых произв одится полуденный выстрел, пере-
несут на Государев бастион осенью 2024 года. Об этом расска-
зал генеральный директор Государственного музея истории 
Санкт-Петербурга – Петропавловской крепости Владимир 
Кириллов.

По его словам, сигнальные орудия перенесут из-за планов 
по реставрации бруствера (насыпи в фортификационном соо-

ружении) Нарышкина бастиона. Однако это никак не скажется 
на многолетней традиции полуденного выстрела.

Фасады Петропавловской крепости уже реставрируют. 
Специалисты очищают и восстанавливают гранитные блоки. 
Небольшие утраты заполняют смесью полимера и гранитной 
крошки. Те, что крупнее, закрывают вставками из абсолютно 
идентичного камня – разновидности гранита из карьера 
в Карелии. Также ведется реставрация металлических элемен-
тов, с помощью которых блоки крепятся к кирпичной кладке.

Работы на невском фасаде планируют завершить в декабре 
2024 го да.

ЭКСКЛЮЗИВ!

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/
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Обозначения в газете:

 АВТОР ТЕКСТА       АВТОР ГРАФИКИ       
  АВТОР ФОТО         ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

…ПЕТЕРБУРЖЦЫ ПРИХОДЯТ 
НА ДИСПАНСЕРИЗАЦИЮ…

  > С начала 2024 года медицинское обследование 
прошли более 1 миллиона горожан. Это почти на 15 про-
центов больше, чем годом ранее. Губернатор Александр 
Беглов подчеркнул, что для этого в городе подготовлена 
вся необходимая инфраструктура. Диспансеризация про-
вод ится в 72 медицинских учреждениях города.

…ДЕТСКОМУ САДУ СОЗДАЛИ 
КОМФОРТНУЮ СРЕДУ…

  > В Полюстрово построили новый детский сад 
на 100 мест, территориальный Госстройнадзор выдал 
разрешение на ввод его в эксплуатацию. Здесь дети 
смогут заниматься в физкультурном и музыкальном 
залах, бассейне. На территории создана комфортная 
среда для отдыха воспитанников.

Учреждения образования
• ГБНОУ «Академия цифровых 

технологий»
• ФГБОУ ВО

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический 
медицинский университет»

Учреждения культуры
• Филиал ФКП 

«Росгосцирк» «Большой 
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-
концерт»

• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории 
России

• Санкт-Петербургский союз 
художников

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека 
им. Б. Н. Ельцина»

• СПб ГБУК «ЦГПБ 
им. В. В. Маяковского»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

СМИ
АО «Радио «Зенит»

Некоммерческие 
организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские 
учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо Санкт-

Петербург»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ 

«Многофункциональный 
центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ «Санкт-
Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма 

«Санкт-Петербургский Дом 
книги»

• Филиал фонда «Защитники 
Отечества» в Санкт-
Петербурге

• Общероссийское 
общественное движение 
«Бессмертный полк России»

• Комитет по труду 
и занятости населения 
Санкт-Петербурга

Светлана Лаврецова
директор Санкт-
Петербургского ГБУК 
«Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского 
филиала ФГАОУ 
ВО «Национальный 
исследовательский 
университет «Высшая школа 
экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор группы 
компаний «РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ 
России Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор 
АО «Третий парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского 
зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного 
педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – 
начальник Управления 
информации

Павел Кейв
генеральный директор 
компании «Омоикири Рус»

Елена Кириленко
руководитель Санкт-
Петербургского отделения 
международной общественной 
организации «Союз 
православных женщин»

Денис Минкин
директор Санкт-
Петербургского 
ГУП «Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
директор Санкт-
Петербургского ГКУ 
«Пискаревское мемориальное 
кладбище»

Михаил Рахлин
президент Санкт-
Петербургской РОО «Клуб 
Дзюдо Турбостроитель»

Павел Ткаченко
исполнительный директор 
Санкт-Петербургского хосписа 
для детей и взрослых

Виталий Федоров
генеральный директор Санкт-
Петербургского Дома книги

Андрей Хлутков
директор Северо-Западного 
института управления РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор СПб 
ГБУК «Государственная 
академическая капелла 
Санкт-Петербурга»

Елена Церетели
председатель Общественного 
совета по развитию малого 
предпринимательства 
при губернаторе Санкт-
Петербурга

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

«Наши вузы отвечают на запросы страны»

Т
ак исторически сложилось, что Петербург стал 
мировой столицей педиатрии. Еще в дореволю-
ционное время в городе была построена самая 
крупная детская больница в Европе, в 1925 году 
появился первый в ми ре педиатрический вуз 
с клинической больницей, была открыта первая 

кафедра педи атрии, создано общество детских врачей, стал 
издаваться первый журнал по педиатрии. Поэтому квали-
фикация кадров и техническая база позволили создать вуз 
на базе клинической детской больницы, который стал гото-
вить именно врачей-педиатров. До этого времени специ-
ального педиатрического образования в стране и нигде 
на земле не существовало.

Сегодня смертность младенцев очень низкая. Это резуль-
тат большой совместной работы врачей многих профилей, 
медсестер, организаторов здравоохранения.

Огромное внимание уделяют проблеме государство 
и лично президент, главы субъектов Федерации. Это и стро-
ительство перинатальных центров по всей стране, и работа 
огромного числа людей, которые не всегда имеют непосред-
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ДМИТРИЙ ИВАНОВ
/РЕКТОР САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКОГО 

ГОСУДАРСТВЕННОГО 
ПЕДИАТРИЧЕСКОГО 

МЕДИЦИНСКОГО УНИВЕРСИТЕТА/ 

Ребенка 
осматривают 
в первые 
секунды 
жизни

На коллегии Минздрава России, кото-
рая состоится 19 апреля в Москве, 
Петербург представят ректоры меди-
цинских вузов города. Среди вопро-
сов будет обсуждаться помощь детям.
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…ПО ПУТИ В ВЫБОРГ 
РАССКАЖУТ ИНТЕРЕСНОЕ…

  > 29 апреля туристический вагон отправится в первую 
поездку нового сезона из Петербурга в Выборг. В мае 
организуют пять рейсов. Как сообщили на Октябрьской 
железной дороге, в составе электропоезда «Ласточка» он 
будет последним, по пути его пассажиры узнают историче-
ские сведения о населенных пунктах на маршруте.

…ШКОЛЬНОЕ ПИТАНИЕ 
ПОД КОНТРОЛЕМ ГОРОДА…

  > На сегодня больше половины петербургских школь-
ников получают полное бесплатное питание, сообщил 
заместитель председателя Комитета по образованию 
Павел Розов. По его словам, ведомство регулярно 
контролирует и обсуждает с родителями качество еды 
для дете й.

Более 31 тысячи абитуриентов смогут посту-
пить в петербургские вузы на бюджетной основе 
в 2024 году. В нашем городе приемная кампания 
стартует 20 июня.

КАК ПОДЧЕРКНУЛ губернатор Александр 
Беглов, Петербург – один из крупней-
ших образовательных центров страны.

«Наши учебные заведения рабо-
тают над выполнением поставленной 
президентом задачи по  подготовке 
кадр ов для всех отраслей экономики. 
У нас открываются новые предприя-
тия, запускаются проекты во всех облас-
тях, появляется много новых рабочих 
мест. Потребность в молодых грамот-
ных специалистах разных направле-
ний будет только расти. Наши вузы, 
увеличивая количество мест, отвечают 
на запросы города и страны», – отметил 
Александр Беглов.

В первую очередь увеличится прием 
на педагогические, инженерные и твор-
ческие специальности, на такие направ-

ления, как медицина, сельское хозяйство, 
математические и естественные науки.

Увеличится число категорий абиту-
риентов, поступающих по отдельной 
квоте. С этого года без экзаменов вузы 
примут Героев РФ, трижды награжден-
ных орденами Мужества, детей погиб-
ших или удостоенных государственных 
наград участников специальной воен-
ной операции.

Будущие студенты могут подать доку-
менты на поступление в электронной 
форме через сервис «Поступление в вуз 
онлайн» на портале «Госуслуги», лично 
на сайте вуза или направить Почтой 
России. А на портале системы высшего 
образования Санкт-Петербурга доступен 
электронный справочник вузов Петер-
бурга и их образовательных програм м.

 АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     ОЛЕГ ЗОЛОТО

«Наши вузы отвечают на запросы страны»

 СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     T.ME/KRGV_LIVE

Помочь пострадавшим 
от паводка  

ГУМАНИТАРНУЮ помощь для жителей Оренбургской 
области, пострадавших в результате серьезного затоп-
ления, можно принести в пункт сбора в каждом районе 
Петербурга. Об этом сообщили в Комитете по социаль-
ной пол итике Санкт-Петербурга.

Пункты открыли по поручению губернатора Алексан-
дра Беглова и после многочисленных обращений нерав-
нодушных петербуржцев.

В комитете отметили, что пункты сбора организуют 
на базе комплексных центров социального обслужи-
вания населения администраций районов. Их также 
откроют в Санкт-Петербургском государственном казен-
ном учреждении «Центр международных гуманитар-
ных связей».

Более подробную информацию о приеме гумани-
тарной помощи в центре можно получить по телефону 
409-87-89. Также на все вопросы ответят в районных 
отделах социальной защиты.

В первую очередь в качестве гуманитарной помощи 
востребованы продукты длительного хранения – мясные 
и рыбные консервы, крупы, растительное масло, сахар, 
чай и кофе, вода в бутылках.

Пострадавшим от наводнения также необходимы пред-
меты личной гигиены – мыло, шампуни, зубные пасты 
и щетки, туалетная бумага, влажные салфетки. Очень 
нужны постельные принадлежност и.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

ственное отношение к лечению детей. За 100 лет смертность 
среди детей до года в нашей стране снизилась практически 
в 100 раз. Если до революции умирал каждый третий ребе-
нок, то на сегодняшний день младенческая смертность в Рос-
сии, по данным ООН, составляет 3,9 промилле. По данным 
Росстата, она немного выше – 4,2 промилле. Промилле – 
это количество погибших детей на тысячу живорожденных.

Мы иногда не осознаем, насколько хороша наша система 
родовспоможения и наблюдения за беременной женщиной 
по сравнению с тем, как это делают в мире.

Надо сказать, что буквально с первых секунд жизни 
ребенка осматривает специальный врач – неонатолог. 
Это есть абсолютно во всех родильных домах. Это делается 
для того, чтобы убедиться, что ребенок не нуждается в меди-
цинской помощи, и не пропустить патологию.

У нас есть профилактические осмотры всех детей, кото-
рые включают в себя оценку репродуктивного здоровья. 
Беременная женщина в России очень рано встает на учет 
в женскую консультацию. Трижды всем будущим мамам 

делают ультразвуковое исследование – для того чтобы 
исключить патологию плода. Делают биохимический скри-
нинг. С января 2023 года абсолютно всех новорожденных, 
в каком бы уголке Российской Федерации они ни появи-
лись на свет, обследуют на 40 наследственных заболева-
ний. Если это заболевание выявлено, то ребенок сразу 
начинает получать специфическое лечение, не дожидаясь 
появления симптомов.

Сегодня в клинике Педиатрического университета при-
меняют внутриутробные вмешательства, когда пороки 
и патологии, которые диагностируются у плода, коррек-
тируются внутриутробно, то есть еще до рождения. Такой 
подход совершенно новый, он позволяет плоду дальше 
развиваться нормально, и человек рождается без патоло-
гических изменений. Множество исследований посвящено 
недоношенности. Это проблемная категория детей, они 
нуждаются в пристальном внимании – для того, чтобы 
при возникновении ситуаций, которые могут осложнить 
им жизнь, их скорректировать.

«Важно, что вузы выпол-
няют поручение прези-
дента – предоставляют 
квоты для участников 
специальной военной опе-
рации и их детей».

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ,
ГУБЕРНАТОР САНКТ-ПЕТЕРБУРГА
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ДЕПУТАТЫ Законодательного 
собрания Петербурга поддер-
жали проект федера льного 
закона, который позволит 
регионам вводить 50-про-
цен тную скидку на штрафы 
за неоплату парковки.

«Этим мы повысим соби-
раемость штрафов, разгру-
зим систему мировых судей 
и  уменьшим стоимость 
ошибки для жителей, которая 
сейчас стоит для гражданина 
3 тысячи рублей», – пояснил 
соавтор инициативы депутат 
Законодательного собрания 
Алексей Цивилев.

В 2022 году, по данным 
Цивилева, в  Петербурге 
выписали 419 тысяч прото-
колов за нарушение правил 
парковки. Из них 51 тысячу 
рассмотрели мировые судьи.

«Нагрузка колоссаль-
ная!» – оценил депутат ЗакСа 
Константин Чебыкин.

По законопроекту, регионы 
смогут вводить 50-процент-
ные скидки на региональный 
штраф для тех, кто оплачи-
вает его в течение 20 дней 
после нарушения.

И н и ц и а т и в а  ф е д е -
ральная, поэтому, кроме 
ЗакСа, должна заручиться 
еще и поддержкой Госдумы, 
Совета Федерации, и ее дол-
жен подписать президент.

А  далее, как  объяснил 
Алексей Цивилев, в город-
ском парламенте уже примут 
решение, вводить или не вво-
дить скидки.

Депутат Павел Крупник 
уверен, что поощрять за свое-
временную оплату штрафов 
Петербургу полезно. 

«Действительно, в спешке 
иногда нарушают пра-
вила парковки. Но ведь это 
не злостное нарушение», – 
отметил он.

В ПЕТЕРБУРГЕ не останется 
психоневрологических 
интернатов, как взро слых, 
так и детских. Вместо них 
будут работать дома социаль-
но го обслуживания – в тех же 
местах и с теми же сотрудни-
ками. Законопроект о смене 
названий внес в парламент 
губернатор.

«С учетом современных рос-
сийских тенденций разви-
тия отрасли социального 
обслуживания использова-
ние в наименовании госу-
дарственного социаль-
ного учреждения терми-
нов, отражающих наличие 
у  получателя социальных 
услуг каких-либо отклоне-

ний или заболеваний, явля-
ется некорректным с точки 
зрения морально-этических 
норм», – отметил предста-
витель губернатора в ЗакСе 
Константин Сухенко.

Количество учреждений 
и их цели при переименова-
нии не изменятся. При этом, 
как  пояснил Константин 

Сухенко, добавятся новше-
ства – стационарозамеща-
ющие технологии, которые 
позволят пациентам возвра-
щаться к жизни в привыч-
ной среде, то есть домой.

Депутаты петербургского 
Законодательного собрания 
единогласно поддержали 
законопроект.

Депутаты Законодательного собрания Санкт-Петербурга обсу-
дили снижение штрафов за неоплату парко вки и преобразова-
ние психоневрологических интернатов в социальные до ма.

Психоневрологические интернаты станут домами социального обслуживания. Депутаты 
ЗакСа в первом чтении поддержали законопроект о некорректных названиях, внесенный 
губернатором Александром Бегловым.

Штрафы за парковку хотят умень-
шить наполовину. Но только для тех 
водителей, которые платят их свое-
временно. Эту инициативу поддержал 
парламент Петербурга.

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/    РОМАН ПИМЕНОВ

Вместо интерната – дом

Штрафам готовят скидку

За девять месяцев 2023 года 
в Петербурге составили 
485 тысяч протоколов
за не оплату парковки.

  ДМИТРИЙ КОЛОМИЕЦ /info@spbdnevnik.ru/

Петербургский парламент принял 
в первом чтении федеральную инициативу 
о  совершенствовании механизма уплаты 
курортного сбора. 

Сегодня банки при перечислении платежа – 
курортного сбора от туриста в гостиницу 
через терминал берут комиссию. Учитывая, 
что сумма сбора установлена законом, все 
дополнительные расходы идут за счет турис-
тичес кого бизнеса. Это неправильно, обреме-
нять отельеров лишними тратами мы не пла-
нировали. При таком раскладе есть риск, 
что предприниматели начнут отказываться 
от прозрачных цифровых платежей и уводить 
деньги в серую зону. Принятая инициатива 
полностью освобождает платежи от банков-
ских комиссий.

Также в документе четко прописывается 
возможность оплачивать курортный сбор 
не  только самому туристу, но  и  кому-то, 
кто готов за него заплатить. Представьте: 
приезжает в гостиницу семья и выстраива-
ется в очередь для оплаты. Это как минимум 
неудобно.

И еще одно совершенно необходимое изме-
нение. Действующая редакция закона осво-
бождает от уплаты курортного сбора всех 
участников боевых действий в зоне спецопе-
рации, но почему-то оставляет за скобками 
гражданских специалистов, по направлению 
работавших там же. Надо вносить коррективы. 

Инициатива, которую мы планируем напра-
вить в Государственную думу, – результат кол-
лективной работы депутатов, бизнеса и наших 
коллег из других регионов. Концептуально 
внесение этих изменений уже поддержали 
законодательные органы Крыма, Краснодар-
ского, Ставропольского и Алтайского краев, 
а также федеральной территории «Сириус», 
которые, как и мы, принимают участие в экс-
перименте по введению курортного сбор а.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ
/ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГА/

Курортный 
сбор 
освободят 
от комиссий 
банков
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Женщины в спорте, спорт и женщи-
ны… Читатель, возможно, спро-
сит: в  честь чего автор пишет 
на  эту тему, праздник 8 Марта 
ведь прошел? Что  же, логичный 
воп рос. Хотя представительницы 

прекрасного пола пришли в спорт больше полуто-
ра столетий назад, вниманием они были обделены. 
И не по злому умыслу, а… А из-за чего? Пожалуй, 
в силу консервативных традиций. Мол, не женское 
это дело  – поднимать штангу, бороться, боксиро-
вать, играть в  футбол, регби, хоккей. Особенно 
в хоккей, ведь в песне поется: «В хоккей играют на-
стоящие мужчины»… Даже виды спорта, которые 
девушки давно освоили – баскетбол, волейбол, вод-
ное поло, – не вызывали ажиотажа.

Но если вдруг болельщик попадал на матч жен-
ских команд, то проникался особым чувством. Почти 

20 лет назад Петербург принимал чемпионат мира 
по гандболу среди женщин. И что же? Восхищение, 
отзывы в духе «Ну почему у нас настоящие мужики – 
это бабы?!». Надо ли добавлять, что сборная России 
стала чемпионом мира?

Сейчас «Динамо-Нева» – чемпион России по хок-
кею среди женщин. Женская команда по футзалу 
«Кристалл» готовится к финалу чемпионата России. 
Волейболистки «Ленинградки» поспорят за бронзу. 
На днях была круглая дата – 40 лет женскому дзюдо 
в России, а начали развивать его в Ленинграде. 
И не прогадали – очень быстро пришли успехи. 
Потому что для таких спортсменок, как, например, 
Елена Петрова, дзюдо – это философия, путь в жизни. 
И для большинства спортсменок то, чем они зани-
маются, – больше, чем игра, чем любимая работа, 
чем способ стать известной. Этим они и отлича-
ются от мужчи н.

Не по случаю 8 Марта

Наши – чемпионы!

МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ,
РЕДАКТОР ПРОЕКТА «СПОРТ» 
ИЗДАНИЯ «ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК»

ВЕЛОСПОРТ 
НА ШОССЕ

Первенство России среди 
юношей (15-16 лет) 
в Анапе уверенно выиграли 
петербуржцы, занявшие 
первые семь мест. Победителем 
стал воспитанник спортивной 
школы олимпийского резерва 
«ШВСМ по велоспорту 
и триатлону» Даниил 
Вешняков. Второе место – 
у Дениса Свиловского, третье – 
у Данила Свиловского.

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ 
ГИМНАСТИКА

Всероссийские соревнова-
ния «Кубок «Небесная грация» 
в Сочи завершились триумфом 
Марии Борисовой, которая стала 
абсолютной победительницей 
в индивидуальном многоборье, 
а также выиграла четыре золо-
тые медали – в упражнениях 
с обручем, мячом, булавами 
и ленто й.

ПРЫЖКИ 
НА БАТУТЕ
Чемпионат России прошел 
в Хабаровске. В индивидуальных 
прыжках Анжела Бладцева 
завоевала золотую медаль, 
Яна Лебедева стала 
обладателем серебряной 
наг рады. В смешанных 
синхронных прыжках Анжела 
Бладцева в дуэте с Кириллом 
Пантелеевым (Тольятти) 
заняли первое место, в этой же 
дисциплине среди юниоров  
стали лучшими София Аляева 
и Андрей Батраков.

РУССКИЙ 
БИЛЬЯРД
Мужская сборная 
Петербурга одержала победу 
на международном командном 
турнире «Кубок губернатора 
Владимирской области» 
в Суздале. В финальном 
поединке Никита Володин 
и Максим Зверев переиграли 
команду из Казани со счетом 7:3. 
В женском дивизионе отличилась 
Марианна Ларченко – 
ей удалось выиграть 
серебряную награду.
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1,1 млн россиян занимаются лыжными 
гонками, по данным Министерства спорта РФ.

2000 лет самым старым в мире 
лыжам, они хранятся в Шведском музее лыж.

Хотя календарная весна в самом 
разгаре, снег вдруг вернулся в наш 
город. И сезон зимних видов спор-
та в России еще не завершен. Не-
изменной популярностью в Петер-
бурге пользуются лыжные гонки.

 МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/ 

ИСТОРИЯ
Лыжи тысячи лет знакомы 
людям, живущим в  стра-
нах с  северным клима-
том. Изображения охотни-
ков на лыжах ученые нахо-
дили в наскальн ых рисунках 
в Сканд инавии и датировали 
их  примерно 2000 годом 
до  нашей эры. На  протя-
жении многих веков лыжи 
использовались по прямому 
назначению – как приспособ-
ления для  передвижения 
по глубокому снегу, в том 
числе на охоте и во время 
боевых действий. Первые 
известные историкам гонки 
на лыжах состоялись в Нор-
вегии в 1767 году. В конце 
XIX века бег на лыжах полу-
чил широкое распростране-
ние во многих спортивных 
клубах.

СТАНОВЛЕНИЕ
В  1924 году была создана 
Международная федерация 
лыжного спорта, и в том же 
году во французском Шамони 
провели «Неделю зимних 
видов спорта», позднее 
признанную первой зимней 
Олимпиадой. С  1925 года 
проводят чемпионаты мира 
по  лыжным гонкам. Если 
на первой Белой олимпиаде 
участники боролись за два 
комплекта наград, то сейчас 
разыгрывают 12 комплек-
тов. Доминируют на  зим-
них Играх в этом виде спорта 
по традиции представители 
Норвегии, Швеции, Финлян-
дии и России.

НАША СТРАНА
Днем зарождения лыжного 
спорта в России принято счи-
тать 29 декабря 1895 года. 
В  этот день был организо-
ван Московский клуб лыжни-
ков. В 1910 году, 7 февраля, 
12 сильнейших спортсменов 
из Петербурга и Москвы про-
вели чемпионат России на дис-
танции 30 километров, побе-
дил москвич Павел Бычков. 
С 1956 года наши спортсмены 
выступают на зимних Олим-
пиадах. Всемирно знамениты 
Любовь Егорова – шестикрат-
ная олимпийская чемпионка 
(слева на фото), Лариса Лазу-
тина – пятикратная олим-
пийская чемпионка, Галина 
Кулакова – четырехкратная 
олимпийская чемпионка, 
Раиса Сметанина – четырех-
кратная олимпийская чем-
пионка, первая в  истории 
вы  игравшая медали на пяти 
Олимпийских играх подряд 
(1976, 1980, 1984, 1988, 1992).

ПЕТЕРБУРГ
В Северной столице немало 
парков, где можно пока-
таться на лыжах в комфорт-
ных условиях. Это Примор-
ский парк Победы, в котором 
зимой действовала доступ-
ная для всех желающих ком-
фортабельная трасса, Парк 
300-летия Санкт-Петер-
бурга, «Сосновка», Писка-
ревский парк, Ржевский 
лесопарк, Таврический сад, 
ЦПКиО на Елагином острове, 
Удельный парк, парк «Алек-
сандрия» в Петергофе. Коми-
тет по физической культуре 
и спорту ежегодно органи-
зует «Лыжные стрелы»  – 
электропоезда для любите-
лей активного отдыха. Они 
курсируют каждые выход-
ные по маршрутам Петер-
бург – Шапки (с Московского 
вокзала), Петербург – Ток-
сово и Петербург – Орехово 
с Финляндского вокзала.

КАК ВЫБРАТЬ 
ЛЫЖИ
Есть несколько основных пра-
вил выбора лыж. Их длина 
должна быть на 20-25 санти-
метров больше вашего роста, 
если вы намерены исполь-
зовать классический стиль 
бега, и на 10-15 сантиметров, 
если собираетесь применить 
коньковый ход. Следующий 
критерий  – вес лыжника: 
чем массивнее спортсмен, 
тем более жесткие лыжи ему 
нужны. Если человек хочет 
покататься, а своего снаряже-
ния нет, то во многих местах 
можно взять лыжи (с ботин-
ками и палками) напрокат 
за весьма умеренные суммы. 
Занятия лыжами признаны 
полезными для здоровья. Бег 
на лыжах медики рекомен-
дуют даже тем, кому проти-
вопоказан обычный бег. Они 
развивают почти все группы 
мышц, положительно вли-
яют на  сердечно-сосуди-
стую систему, дают заряд 
бодрости.

Лыжный спорт. Только факты
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Всемирная слава Мариин-
ского театра невозможна 
без Вагановского балетного 
училища. Так и без школы 
«Смена» немыслима слава 
«Зенита». Идея органи-
зац ии «Смены» возникла 
в 1968 году у Дмитрия Нико-
лаевича Бесова. К этому вре-
мени в его биографии уже 
была Великая Отечествен-
ная война, во время которой 
он служил радистом броне-
катера Днепровской флоти-
лии, дошел до Берлина, был 
награжден боевыми меда-
лями. Затем окончил Воен-
ный институт физкультуры 
и продолжил службу в ВМФ 
играющим тренером флот-
ской команды в Мурманске. 
Вернувшись в родной город, 
начал тренировать  юных 
футболистов.

Работая в  футбольном 
отделении спортивной школы 
городского отдела народного 
образования Ленинграда, 
Бесов несколько лет убеждал 
городские власти в необхо-
димости создания принци-
пиально нового по  своим 
основам центра подготовки 
юных футболистов. Послед-
ним аргументом в его пользу 
послужило провальное высту-
пление «Зенита» в чемпио-
нате страны 1967 года.

Начинала «Смена» с нуля – 
у  нее не  было ни  здания, 

ни  тренировочной базы, 
ни стадиона. Бесов мечтал 
о доме для «Смены», в кото-
ром было бы все, что необ-
ходимо школе. Пожелания 
директора постарался учесть 
архитектор Станислав Одно-
валов – автор проекта ком-
плекса на улице Верности, 
аналогов которому тогда 
не было в мире. Семь полей, 
одно – с новейшим по тем вре-
менам искусственным всепо-
годным покрытием. Стадион 
с трибуной на тысячу зри-
телей и раздевалками. Это 
была первая в городе на 100 
процентов футбольная арена 
без беговых дорожек. Дворец 
футбола открылся 12 октября 
1976 года.

В  1984 году «Зенит» 
выиграл чемпионат СССР, 
за команду выступали 
десять сменовцев – люби-
мец публики, творец атаку-
ющей игры Юрий Желудков, 
великолепные форварды Вла-
димир Клементьев, Сергей 
Дмитриев и Борис Чухлов, 
могучие защитники Алексей 
Степанов, Сергей Кузнецов 
и Геннадий Тимофеев, мотор-
ные полузащитники Валерий 
Брошин, Аркадий Афанасьев 
и Александр Захариков.

О школе Бесова стали гово-
рить, что она одна из лучших 
в мире. Но Дмитрий Нико-
лаевич смущался и отвечал, 
что такая высокая оценка 
школы будет справедли-
вой, когда ее выпускники 
станут ведущими игроками 
сборной страны и выиграют 
еврокубки. И это время при-
шло – на чемпионате мира 
1994 года блеснули напада-
ющие Олег Саленко, став-
ший лучшим бомбардиром 
мундиаля, и Дмитрий Рад-
ченко. А позднее в нацио-
нальной команде дебюти-
ровал Владислав Радимов. 
Особенно Бесова порадовали 
Андрей Аршавин, Вячеслав 
Малафеев, Игорь Денисов, 
Владимир Быстров, ставшие 
ярчайшими звездами россий-
ского футбола.

Еще при жизни Дмитрия 
Николаевича в  Академии 
«Зенита», в которую была 
преобразована «Смена», 
стали проводить турнир 
в его честь. После его кон-
чины в 2022 году соревнова-
ние посвящено его памяти.

На этой неделе, 16 апреля, футбольный Петербург 
отметил 100-летие со дня рождения Дмитрия Бесо-
ва, основателя и директора уникальной футбольной 
школы «Смена». В ней были воспитаны и подготов-
лены несколько поколений игроков, которые стали 
звездами петербургского «Зенита» и национальной 
команды страны.

Создатель 
академии 
чемпионов

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/  

  АННА МЕЙЕР / ФК «ЗЕНИТ»
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В программе турниры по косики карате, кобудо, 
вьет во дао, кубок по само обороне.
Время: 21 апреля. Начало  – в  10:00, 
отк рытие – в 13:30.
Место: «Академия Платонова» (Вязовая ул., 10). 

В лично-командном первенстве примут уча-
стие более 100 бадминтонистов из  сборных 
11 регионов России.
Время: 23-25 апреля. 
Место: СШОР «Комета» (Загребский бульвар, 28).

Первенство России 
по бадминтону (юноши 
и девушки до 19 лет)

IV Всероссийский 
фестиваль боевых искусств 
и единоборств

вход свободный вход свободный

Время: 20 апреля, 11:00.
Место: Училище олимпийского резерва № 2 (тех-
никум) Комитета по физической культуре и спорту 
(ул. Коммуны, 39, ближайшие станции метро –  
«Ладожская» и «Проспект Большевиков»). 

Время: 18 апреля, 17:00.
Место: Училище олимпийского резерва № 1
(Гжатская ул., 4, станция метро «Площадь 
Мужества»). 

Время: 20 апреля, 11:00.
Место: профессиональное образовательное 
учреждение «Олимпийские надежды» (ул. Савуш-
кина, 134, корп. 4, станция метро «Беговая»). 

Дни открытых дверей в спортивных учебных заведениях

Главные мероприятия 
на предстоящую 
неделю, по версии 
информационного портала – 
агрегатора спортивных 
событий «ВСпорте_СПб»
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Три ведущих спортивных учебных заведения Петербурга приглашают абитуриентов и их родителей, чтобы познакомить их с программами обу-
чения и рассказать о перспективах выпускников. Специалисты помогут разобраться с тонкостями приемной кампании этого лета. Первый день 
открытых дверей пройдет уже сегодня.
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ВСЕГО в этом году откро-
ется 523 летних кафе, они 
смогут работать до 30 сен-
тября, а  размещать улич-
ную мебель – до 15 октября. 
Об этом со общил вице-губерна-
тор Валерий Москаленко.

«Хоть теплая погода пока 
не установилась, рестораны и дру-
гие заведения общественного пита-
ния, получившие соответствующее 
разрешение, уже могут приступить 

к монтажу летних кафе и веранд, размещению уличной 
мебели на городских землях», – отметил он.

Сезонную уличную мебель имеют право выставлять 
и передвижные заведения. 

«Такая возможность дана в 2022 году как мера допол-
нительной поддержки предприятий общественного 

питания, и она продолжает действовать сегодня», – доба-
вил Валерий Москаленко. 

Для получения разрешения на установку уличной мебели 
предприниматели должны обратиться в Смольный.

«Выносные столики размещаются в качестве элемен-
тов благоустройства. Разработка проекта благоустройства 
не требуется», – подчеркнул вице-губернатор.

При этом предприниматели должны соблюсти ряд усло-
вий. В частности, земельный участок под уличную мебель 
должен быть смежным с участком под кафе.

ВСЕ В ПЛЮСЕ
«Благодаря росту туристического трафика летние веранды 
на сегодняшний день очень востребованы. Особенно это 
актуально, конечно, в местах массового скопления людей. 
Эта опция позволяет владельцам заведений увеличить коли-
чество посадочных мест и, соответственно, значительно 
улучшить свои экономические показатели», – отметил лидер 
сообщества Resto GR Александр Ружинский.

По его мнению, для кафе в спальных и далеких от цент ра 
районах летние веранды не столь эффективны в плане 

финансов. Там они, ско-
рее, имиджевый меха-

низм, способ повысить 
комфорт посетителей. 

Отметим, что, например, 
терраса с навесом и мебелью 

может обойтись предприни-
мателю в сумму до 5 миллио-

нов рублей. Тем не менее ана-
лиз рынка ежегодно показывает, 

что  бизнес готов вкладывать эти 
средства.
«В целом летние веранды – явление 

позитивное как для владельцев бизнеса, так 
и для жителей и гостей города. Большинство 

рестораторов активно используют эту возможность. Осо-
бенно удобно, если веранды сборно-разборные. Те, кто зара-
нее подготовился, приобрел эти конструкции, уже много 
раз окупили эти вложения и получили дополнительную 
прибыль», – заметил Александр Ружинский.

УКРЕПИТЬ ПОЗИЦИИ
По словам соучредителя и генерального директора компа-
нии «Теремок» в Санкт-Петербурге Виталия Свидовского, 
в летние месяцы доход сети вырастает минимум на 15 про-
центов, из них значительную часть приносят именно допол-
нительные места на террасах.

«Такой опыт неизменно показывает свою эффективность. 
Летнее размещение привлекает больше гостей, повышает 
их лояльность и увеличивает прибыль. Кроме того, сезонное 
размещение – отличный способ укрепить позиции на рынке, 
особенно в сфере туризма», – считает Виталий Свидовский.

Напомним, вплоть до прошлого года сезон летних террас 
и кафе начинался с 1 мая, но в 2023-м предприниматели 
попросили Смольный открыть его на две недели раньше, 
и власти пошли им навстреч у.

Время, когда петербуржцы 
стараются чаще бывать 
на свежем воздухе и в городе 
много туристов, – самое 
выгодное для рестораторов. 
Летние веранды привлекают 
внимание посетителей и уве-
личивают выручку.

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ,
ГУБЕРНАТОР САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

Накануне в Петербурге начался сезон летних кафе. Неизменно привлекающие посетителей 
террасы и веранды смогут работать до конца сентября. Эксперты уверены: это хорошо 
и для бизнеса, чья прибыль вырастет, и для имиджа города в глазах туристов.

Веранды ждут тепла и гостей
  РОМАН КОРОЛЕВ  /r.korolev@spbdnevnik.ru/    СЕРГЕЙ ЕРМОХИН / ТАСС
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ГЛАВНЫЙ форум гума-
нитарного знания про-
водится уже 22-й раз. 
В этом году двухднев-
ная дипломатическая 
программа посвящена 
мес ту и роли БРИКС 
на  мировой арене. 
Модератор  – ректор 
Гуманитарного универ-
ситета профсоюзов акаде-
мик Александр Запесоцкий. 
По его словам, научные чте-
ния с самого начала испо-
ведуют идеи великого рос-
сийского ученого Дмитрия 
Лихачева, который, к слову, 
являлся одним из инициато-
ров проведения симпозиума.

«Дмитрий Сергеевич был 
настоящим патриотом Рос-
сии. С одной стороны, чело-
веком глубокой русской куль-
туры, с другой – граждани-
ном мира, – отметил Алек-
сандр Запесоцкий. – Сейчас 
страны БРИКС хотят разви-
вать мировое сотрудниче-
ство. В научных чтениях при-
няли участие 19 государств 
мира, 16 членов Российской 
академии наук, 26 руководи-
телей академических инсти-
тутов и научно-исследова-
тельских центров, свыше 
160 докторов наук и про-
фессоров из  30 регионов 
России».

БРИКС РАСШИРЯЕТСЯ
На форуме выступил член 
Государственного совета 
РФ Михаил Шмаков. В пер-
вую очередь он отме-
тил, что БРИКС – это один 
из центров мирового разви-
тия экономики, политики 
и культуры. Также упомя-
нул, что количество стран 
в неформальном объедине-
нии, в которое входят Бра-
зилия, Россия, Индия, Китай 
и ЮАР, возросло до 10.

«Профсоюзы России прини-
мают самое активное учас-
тие в форуме БРИКС. Сей-
час свое намерение присо-
единиться к альянсу выра-
жают еще около 20 стран. 
На данный момент мы стоим 
на пороге создания большого 
международного альянса 
БРИКС+», – сказал Михаил 
Шмаков.

Альянс защищает инте-
ресы развивающихся стран 
и  способствует многопо-
лярности мира. Официаль-
ный представитель МИД 
РФ Мария Захарова отме-
тила, что характерной чер-
той современного общества 
как на национальном, так 
и на международном уровне 
являются традиционные 
ценности и нравственные 
ориентиры. 

«Только на основе истинных 
ценностей можно и нужно 
идти вперед к науке с точки 
зрения открытия. А мы уже 
пришли туда  – в  святая 
святых, которое дает пред-
ставление о нашем миро-
здании, о  сути человека. 
Наша страна и те, кто под-
держал ее в этом, сделали 
все, чтобы сохранить циви-
лизацию», – заявила Мария 
Захарова.

И СФЕРА ОБРАЗОВАНИЯ 
ТОЖЕ
Во второй день Лихачевских 
чтений прошло шесть секци-

онных заседаний. Главное 
собрание состоялось в гости-
нице на Невском проспекте.

Чрезвычайный и Полно-
мочный Посол России Алек-
сандр Крамаренко заверил, 
что БРИКС будет простран-
ством не только культурных 
связей, но и взаимодействий 
в области образования.

«Система сотрудниче-
ства в рамках БРИКС хорошо 
разработана за  послед-
ние 15 лет. Там появились 
порядка 200 мероприятий 
и форумов. Из них 20 – ми-
нистерского уровня», – при-
вел цифры эксперт.

К диалогу присоединилась 
директор Института Африки 
РАН Ирина Абрамова. Она 
отметила, что важнейшей 
цивилизационной составля-
ющей является наука и сей-
час ее необходимо осво-
бодить от  колониальной 
зависимости.

«Для стран БРИКС проб-
лема образования стоит наи-
более остро. Большая часть 
населения государств в объ-
единении, за исключением 
России,  – это молодежь. 
А  молодым людям очень 
важно понимать, к каким 
ценностям они будут апел-

лировать и  какие задачи 
решать. Для  этого они 
должны быть грамотными 
и  образованными. Наци-
ональная наука должна 
решать в первую очередь 
задачи национального раз-
вития, а  не  Глобального 
Запада»,  – подчеркнула 
Ирина Абрамова.

Также она поделилась 
некоторыми подходами 
в развитии нового концепта 
национальной науки.

«Нам надо создать соб-
ственные критерии оцени-
вания научного труда. Наука 
должна быть прикладной 
и независимой. Надо уло-
вить ту главную тенден-
цию развития Глобального 
Юга, где будет свободное 
развитие каждого человека, 
повышение его благососто-
яния и решение человече-
ских задач, в том числе под-
держка традиционных куль-
турных ценнос тей», – доба-
вила директор Института 
Африки РАН.

ВЗГЛЯД СО СТОРОНЫ
Впервые на Лихачевских чте-
ниях присутствовал профес-
сор из Нигерии Морис Околи. 
Он выразил свою точку зре-
ния по  поводу значения 
БРИКС на мировом уровне.

«На мой взгляд, главная 
проблема современности – 
это приспособиться к новой 
реальности, которая ставит 
перед нами новые задачи. 
А БРИКС – это воплощение 
этой реальности», – сказал 
Морис Околи.

С  этим согласился 
вице-президент турец-
кого Фонда стратегических 
и  социальных исследова-
ний Marmara Group Джа-
фер Окрай: «Культурный 
геноцид действительно 
происходит. Русская куль-
тура запрещается Западом. 
Но мне бы хотелось, чтобы 
весь мир увидел и  полю-
бил так же, как и я, русский 
балет. Я вдохновляюсь тем, 
что вы делаете ».

ХХII Международные Лихачевские научные чтения объединили выдающихся ученых, представи-
телей культуры, политиков и дипломатов из 19 стран мира. Традиционно форум прошел в стенах 
Санкт-Петербургского гуманитарного университета профсоюзов.

Наука в новой реальности
  ЕЛЕНА НОРИЦИНА /info@spbdnevnik.ru/     ПРЕДОСТАВЛЕНО САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКИМ ГУМАНИТАРНЫМ УНИВЕРСИТЕТОМ ПРОФСОЮЗОВ

В адрес 
участников 

научных чтений по-
ступили приветствия 

президента Владимира 
Путина и губернато-

ра Александра 
Беглова.

Во время открытия Лихачевских чтений, ежегодного 
крупнейшего съезда, вышел указ № 257 президента 
РФ о награждении академика Александра Запесоц-
кого орденом Александра Невского за заслуги в науч-
но-педагогической деятельности, подготовке высоко-
квалифицированных специалистов и многолетнюю 
добросовестную работу.

более 1500 ученых
из 30 регионов России, 19 стран мира приняли участие 
в чтениях в 2024 году.

18 АПРЕЛЯ 2024
ЧЕТВЕРГ10 ОБЩЕСТВО

PD3253_18042024.indb   10 17.04.2024   21:20:45



Настоятель храма и часовни на территории госпиталя 
для ветеранов войн протоиерей Алексей Балакай рассказал, 
почему в больнице важно присутствие священника и с какими 
особенностями соблюдают Великий пост те, кто нездоров.

Протоиерей Алексей, на территории 
госпиталя действует храм, в самом 
здании – часовня. Какие задачи они 
выполняют?

> Наш приход существует 15 лет. 
Помня слова апостола Иакова: «Ибо, 
как тело без духа мертво, так и вера 
без дел мертва», мы стараемся помо-

гать всеми возможными спосо-
ба ми, чтобы подкрепить душу 
и тело больного, открыть ему 
путь к Богу и исцелению ран 
как физических, так и психо-
логических, духовных. В слу-

жении нам помогает Петер-
бургская епархия, в част-
ности, председатель отдела 
по церковной благотвори-

тельности и  социальному 
служению протоиерей Нико-
лай Брындин, координирующий 
жизнь прихода.

Сейчас идет Великий пост. 
Почему это особенный период? 
Как  соблюдать правила 
больным?

> Это время покаяния 
и молитвы. И при этом важно, 
чтобы каждый христианин 
постарался проявить свою 
веру в практических делах. 

Возникают вопросы: 
как поститься, какая должна 
быть мера поста? Прежде 
всего он нужен для усмире-
ния плоти, борьбы со сво-
ими страстями. В  случае 
больницы, когда мы имеем 
дело с пожилыми людьми 

или  тяжелоранеными воинами, 
говорить о физическом посте часто 
и не приходится, ведь полноценное 
питание необходимо для выздоров-
ления. Для таких людей обременя-
ющие их немощи и болезни – уже 
достаточный пост. Поэтому для них 
главное – духовная борьба со своими 
грехами и привычками, молитва, 
искренняя вера. Духовная жизнь 
укрепит тело.

То,  что  пациенты имеют 
в о з м о ж н о с т ь  п о о б щ а т ь с я 
со священником, – важно?

> Господь милостив, молитва может 
преобразить человека, изменить его 
мировоззрение. Встреча со священ-
ником, когда долгое время человек 
видит только больничный потолок, 
когда рядом может не  быть дру-
зей, родственников, жены и детей, 
бесспорно, важна. Разговор о вере, 
молитва об исцелении, общение о том, 
что беспокоит, участие в христиан-
ских таинствах – все это дает силы.

В  нашем приходе около три-
дцати сестер милосердия, они своим 
каждодневным трудом помогают 
персоналу госпиталя и пациентам. 
Есть люди, которые из-за ранений 
или  болезней не  могут посетить 
службу в часовне, тогда мы приходим 
в палату, чтобы пообщаться и про-
вес ти таинства Христовы.

Мы не делим болящих по вере 
и готовы помочь всем. В госпитале 
также открыты молельные комнаты 
для мусульман и буддистов.

В основном в госпитале находятся 
на лечении люди преклонного воз-
раста или воины, участвовавшие 

в специальной военной операции 
и получившие тяжелые ранения. Мы 
общаемся не только с пациентами, 
но и с их близкими, которые очень 
переживают за своих родных.

Надо понимать, что нередко физи-
ческие ранения и болезни можно 
вылечить, но они порождают мно-
жество других проблем в  самом 
человеке, в  его общении с  дру-
гими – например, с членами семьи 
или коллегами.

Каков средний возраст пациентов 
госпиталя?

> Большинство – старше восьмиде-
сяти лет. Есть блокадники, ветераны 
Великой Отечественной войны – все 
они прожили сложную жизнь со мно-
гими испытаниями. Возможно, 
в силу возраста некоторые из них 
видят священника в последний раз 
в своей жизни. От встречи с сестрами 
и со священником зависит их судьба 
в вечности. Во многом это опреде-
ляет наше общение.

Есть истории, когда человек про-
жил довольно непростую жизнь. 
При этом вера в Бога стала для него 
опорой в самых сложных моментах. 
Некоторые последний раз были 
на службе и причащались 80-90 лет 
назад. Например, среди участников 
таинств есть те, кому уже исполни-
лось 104 года.

У вас много друзей среди врачей?

> Со многими сложились довери-
тельные отношения. Врачи борются 
за земное благополучие пациентов, 
мы – за их души, вместе служим 
людям.

Вы еще и преподаватель Духовной 
академии. Будущие пастыри прохо-
дят практику в госпитале?

> Да, тут они учатся общаться 
с людьми, понимают тонкости соци-
ального служения. У нас проходят 
и научные конференции, лекции. 
Жизнь прихода очень насыщенна, 
это живой организм, который посто-
янно развиваетс я.

«Мы не делим 
болящих по вере»

  АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/     ПРЕДОСТАВЛЕНО ПРЕСС-СЛУЖБОЙ ГОСПИТАЛЯ ДЛЯ ВЕТЕРАНОВ ВОЙН

В госпитале в каждом отделении орга-
низованы духовные уголки для молитвы. 
Думаю, почти все пациенты перед той 
или иной операцией обращаются к Богу. 
Врачи тоже просят направить их руку, 
ведь они посвятили свою жизнь спасе-
нию здоровья других и несут большую 
ответственность.
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Театр юных зрителей имени А. А. Брянцева ждет на гастроли новосибирский «Глобус» и продол-
жает удивлять публику своими премьерами. Планами на ближайшее будущее поделились его 
руководители и режиссеры.

НЕ УСПЕЛ завершиться 25-й, 
юбилейный, Брянцевский 
фестиваль, как  впереди 
уже следующий  – «Моло-
дежь. Театр. Фест» (быв-
ш ий «Радуга»), он пройдет 
с 22 по 30 мая. А еще гастроли 
в  России и  за  рубежом. 
И,  конечно, премьеры, 
по числу которых ТЮЗ задает 
тон другим театрам.

ШИРОКАЯ ГЕОГРАФИЯ
Уже 24 апреля с большими 
гастролями в Петербург при-
едет новосибирский академи-
ческий молодежный театр 
«Глобус». Известный кол-
лектив, в создании которого 
принимали участие петер-
бургские тюзовцы, покажет 
четыре спектакля. Это «Вар-
шавская мелодия» (16+), 
повествующая о  времени 
и о любви, спектакль «Маль-
чики» (12+) о современной 
молодежи, приключенческая 
история «Спасите Леньку!» 
(12+) о мальчике из блокад-
ного Ленинграда и «Доклад 
о медузах» (12+) о взросле-
нии девочки.

А в  гастрольной афише 
самого ТЮЗа имени Брян-
цева – Москва, куда кол-
лектив привезет спектакли 
«Обыкновенное чудо» (16+) 
в постановке Алексея Фран-
детти и «Алые паруса» (16+) 
в постановке Сусанны Цирюк.

Не менее разнообразна 
и  зарубежная афиша. 
Артисты ТЮЗа выступят 
в Астане, Ереване и Таш-

кенте, а также в Тунисе, где 
покажут спектакль «Мед-
ведь» (12+) по Чехову.

«17 мая наш ТЮЗ при-
мет участие в международ-
ном театральном фестивале 
Эмира Кустурицы «Кустен-
дорф». Только один россий-
ский театр будет там пред-
ставлен», – сказала директор 
Театра юных зрителей Свет-
лана Лаврецова.

ВСЕ БИЛЕТЫ ПРОДАНЫ
«Этот сезон был у нас очень 
динамичный, насыщенный 
и стремительный. Мы выпус-
тили три премьеры различ-
ных жанров», – поделилась 
главный режиссер театра 
Сусанна Цирюк. 

Это спектакль в поста-
новке белорусской бригады 
«Дядя Федор, пес и кот» 
(6+), возобновленная 
«Дорогая Елена Сергеевна» 
(14+) и «Кроткая. 
Монтаж» (18+).

«Все эти 
спектакли 
и д у т 

с  аншлагами. И  на  них 
до самого мая все билеты 
уже проданы», – добавила 
главный режиссер.

ПРИТЧА О РАЗОБЩЕНИИ
А в ближайшие дни зрите-
лей ждут две важные пре-

мьеры. Первая – спектакль 
по пьесе Александра Галина 
«Ретро» (16+), который поста-
вил режиссер Александр Лебе-
дев. Вторая – «Царь-рыба» 
(16+). Ее покажут 23 апреля 
на Новой сцене, в ней будет 
занята вся молодежная 
труппа театра. Спектакль 
поставил Владимир Кузнецов 
по самой загадочной и мно-
гослойной повести Виктора 
Астафьева.

«Жанр этого спектакля – 
притча, – пояснила Сусанна 
Цирюк. – Она подкупает глу-
боким мистическим и духов-
ным смыслом».

По  словам Владимира 
Кузнецова, это не столько 
рассказ о борьбе человека 
с природой, сколько «пове-
ствование о  том, как  мы 
разобщены друг с другом, 
о  том, что  мы потеряли 
нечто главное, что делает 
нас народом, – братство».

Премьера приурочена 
к 100-летию со дня рожде-
ния писателя Виктора Аста-
фьева, которое отмечается 
в этом год у.

Фестивали, аншлаги и встреча 
с Кустурицей

  МАРИНА АЛЕКСЕЕВА /marina.alexeeva@spbdnevnik.ru/    TYUZ-SPB.RU/SPEKTAKLI/KROTK AYA.HTML#GALLERY-2, TYUZ-SPB.RU/SPEKTAKLI/DYADYA-FEDOR-PYOS-I-KOT.HTML#GALLERY-4

«КРОТКАЯ. МОНТАЖ» (18+)

«ДЯДЯ ФЕДОР, ПЕС И КОТ» (6+) полная версия
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